
「学ぶということ」
校 長 塩滿 悦郎

学校では，子どもたちに「自ら学ぶ力を育てる」ということを大きな

目標に教育活動を進めています。この学ぶということについて彫刻家の

吉水快聞氏が教育誌で述べていることを読んで，なるほどと感じたこと

があります。

吉水氏は，学ぶということを５つの視点から捉えています。一つ目は

「人から直接教えてもらう」二つ目は「師匠の技をみて学びとる」三つ

目は「書物から学ぶ」四つ目は「モノから学ぶ」五つ目は「経験から学

ぶ」ということです。このように学び方はいろいろありますが，それぞ

れ長所もあれば短所もあるとしています。中でも，５番目の「経験から

学ぶ」ということが一番身につく学習方法かもしれないと言っています。

特に，失敗による学習が重要で，失敗した原因を探り，それを改善し次

に繋げることが大切な学びになると考えておられます。

学校の教育活動においてもこの「経験から学ぶ」というのは，とても

大切なことであります。学習活動においては，以前に習った学習経験を

もとに新たな学習へと繋いでいきます。

教育活動を進めていく上で，子どもたちが思ったとおりにうまくいっ

た成功経験については，認め励まし，次もまた成功したいという意欲を

喚起していきます。逆にうまくいかなかった経験もとても大事にしてい

きます。どうしてうまくいかなかったのか十分に考えさせ，次は同じ失

敗を繰り返さないようにさせたいと思っています。

このような取組を続けていくことで「自ら学ぶ力を身につけた子ど

も」が育っていくのだろうと思います。

もうすぐ１学期のまとめになります。満足した１学期になるように励

ましていきたいと考えています。

ありがとうございました！
安房松竹会と松峯明星クラブの

方々の御協力をいただき，１・２年生

はイモを植えました。畝づくりから，

植え方の指導，苗の準備まで，本当に

お世話になりました。ありがとうございました。

この活動は，進んで栽培活動に取り組む態度と植物を大切にする

気持ちを育てる目的があります。また，地域の方と一緒に栽培活動を

することで関わりを広げ，交流を深める目的もあります。

サツマイモが育つように，子どもたちの「人にやさしく，命にや

さしい」心が育ってほしいと思います。

安房松竹会と松峯明星クラブの皆さん，

収穫の時も御協力をお願いします。

波濤を越えて
安心・安全な生活を・・・

【雨の日の危険を理解して，安全な登下校を！】

道路脇のアジサイの花の美しさが目にしみる季節になりました。

梅雨のこの時期に心配なのは，子どもたちの登下校です。雨の日は

視界が極端に悪くなるため、事故が増加する傾向があります。

そんな，雨の日の登下校の注意点をまとめました。お子さんと一

緒にポイントをおさらいしてみてください。

雨の日に安全に歩くには，いつもと違う視点と慎重さが必要です。

しかし，傘を差しているうえに足元も悪くなるせいで，つい下ばか

り見て歩きがちです。また，水たまりに興味を示す子も多く，注意

散漫で危なっかしい姿もよく見られます。「雨の日はいつもより危

ない」ということと，その理由をきちんと説明してあげてください。

＜雨の日の特徴＞

○まわりが見えにくい ○音が聞こえにくい

○道路が滑りやすい ○車の運転者から気付かれにくい

＜雨の日に気をつけること＞

○傘は前がよく見えるように持つ ○傘で遊びながら歩かない

○横に並んで歩かない ○水たまりをよけるときは車に注意する

○道路を渡るときは傘を高く上げて左右の安全確認をする

○川や側溝に近づかない

【危険な場所での遊びに注意！】

いつ，どこで，誰と，何をして遊んでいるのか，暑くなってくる

と子どもたちの遊びにも注意が必要です。

１ 子どもたちだけで海や川での遊びや水泳等は絶対にさせない

でください。

２ 水辺以外にも危険な場所があります。危険な場所では絶対に遊

ばせないようにしてください。

３ 危険箇所についての情報や子どもたちの遊びで気になること

があったら，すぐに学校へ連絡してください。

大切に使います！
子どもたちが安全に道路を横断で

きるよう，スクールガードの泊一成さ

んから，横断旗を寄贈していただきま

した。大切に使わせていただきます。

泊さんをはじめ，スクールガードの

皆様には，いつも大変お世話になって

おります。本当にありがとうございま

す。
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第1回 学校保健委員会より

６月１５日（水）に第１回学校保健委員会を開催しました。学校

保健委員会は学校における保健安全に関する必要な事項について

協議し，本校児童の健康安全の保持増進を図ることを目的としてい

ます。協議の主な内容は下記の通りでした。

○保健指導…「歯と口の健康」から，年々上昇してきているむし歯

治療率を，今年度は７０％以上になるようにする。

○給食指導…家族が食卓を囲んでコミュニケーションを図る，「共

食」，週当たり１１回以上（朝食＋夕食）をめざす。

○体育指導…体力テストの結果から，持久力と筋持久力の向上に向

けた取組を進める。

○学校保健委員会のテーマについて

① 基本的な生活習慣の確立

―親とこのコミュニケーション力の向上をめざして―

② 歯の健康つくり

○ ワークショップ

「ほめ方」・「叱り方」の極意とは？

―子どもの個性理解―

今年度は，ＰＴＡ活動の重点事項として。コミュニケーション力

の向上が取り上げられています。そこで，子ども個性理解のために，

「ほめ方」「叱り方」のワークショップを行いました。

ワークショップに参加した保護者の方からは，「子どもの叱り方

に悩んでいたので、他の保護者の方と話す機会が得られてよかった

です。」，「主人とも共有し，実践

していきたい。」等々，充実した

研修ができたことを感じられる

感想をいただきました。

第２回は１１月９日（水）で

す。参加してみませんか？

7月の主な行事予定
【７月】

１日（金）あいさつの日

３日（日）愛校作業（全学年）

５日（火）水泳大会・学級ＰＴＡ（高学年･特別支援学級）

７日（木）水泳大会・学級ＰＴＡ（中学年）

８日（金）水泳大会・学級ＰＴＡ（低学年）

９日（土）土曜授業

１１日（月）校納金引き落とし日

１４日（木）安房校区心の教育推進協議会

２０日（水）終業式

２２日（金）町水泳記録会（雨天順延）


